

Manifestations ALFAPSY 2011

Paul Lacaze

Paris, 18 - 20 avril 2011

Le Centre Françoise Minkowska (Centre Médico- Psycho Social pour Migrants et Réfugiés, à Paris), parrainé par la Section de Psychiatrie Transculturelle de la WPA, établit un partenariat avec ALFAPSY pour la réalisation du 1er Congrès International Francophone de Psychiatrie Transculturelle, « Enjeux Migratoires et Santé Mentale », à l'Hôpital Européen Georges Pompidou, Paris.

http://wpa-tpsparis2011.com/index_french.html

ALFAPSY y présente un Symposium regroupant Félicien Adotevi (Sn), Jalil Bennani (Ma), Antoine Besse (F), Paul Lacaze (F), Michel Peterson (CDN) pour témoigner de la « Synergie clinique entre pratique transculturelle et exercice privé de la psychiatrie ».

Sousse, 29 - 30 avril 2011

ALFAPSY est invitée à participer et à intervenir aux 9èmes Journées Nationales de la Psychiatrie Privée organisées par l'ATPEP (Association Tunisienne des Psychiatres d'Exercice Privé) sur le thème « Parole, écoute et liens avec la démocratie ». Le contexte politique de la Tunisie nouvelle nous inspire, avec le respect, un authentique besoin de dialoguer avec nos confrères désormais confrontés à de nouvelles représentations cliniques de la part de patients enfin libres de leur expression.

Avec Hervé Bokobza (F), « Démocratie et pouvoir de soins », intervient Michel Fruitet (F), « Penser l'enfant comme un être humain et un citoyen en devenir ». Excusé, notre ami Jean-Pierre Lebrun (B) est représenté à travers l'allocution de Paul Lacaze (F) : « La psychiatrie en démocratie, de quoi est-elle l'outil ? ».

Genève 1er - 3 mai 2011

La 4ème Conférence de Genève sur la Médecine centrée sur la Personne (www.personcenteredmedicine.org), organisée par l'INPCM sous la Présidence de Juan Mezzich, réunit un panel mondial de praticiens et d'usagers de la Médecine prenant en compte le malade dans sa globalité individuelle, socio familiale et culturelle.

Pour la France, l'association des sociétés françaises de psychiatrie et Michel Botbol anime un symposium intitulé « French Diagnostic Project » auquel contribue ALFAPSY, représentée par Antoine Besse et Paul Lacaze.

En effet, la manière d'aborder la question du diagnostic clinique dans la pratique médicale représente un enjeu majeur à défendre au plan mondial pour la crédibilité de la psychiatrie, discipline clinique majeure (cf. « La consultation », Actes des XXVIIIèmes Journées Nationales de l'AFPEP, Beaune, octobre 1998, in la revue « Psychiatries » n° 128/129 de juillet 1999. et cf. « Persiste et signe : une étude clinique », même revue de l'AFPEP, n° spécial avril 2009).

Budapest 1er - 4 juin 2011

Le « 8ème Divan sur le Danube », Colloque Européen de Psychiatrie et de Psychanalyse organisé comme chaque année par l'Association Piotr-Chaadaev et son Président Jean-Yves Féberey (piotrchaadaev@wanadoo.fr), offre à ALFAPSY une nouvelle tribune internationale sur laquelle Patrice Charbit, Hervé Granier et Paul Lacaze proposent de témoigner à propos de la psychiatrie francophone en pratique privée : alliance clinique entre diagnostic et psychothérapie.

Il s'agit ici, rappelons-le, d'un partenariat amorcé il y plusieurs années entre nos deux organisations avec un objectif convergent de profiter de l'espace Est Européen pour replacer la psychiatrie avec la psychanalyse dans une dimension politique de désinstitutionnalisation.

Buenos Aires, 18 - 22 septembre 2011

Au 15éme Congrès de la WPA (Association Mondiale de Psychiatrie), « Our Heritage and Our Future », ALFAPSY sera représentée par les associations membres du Comité International et Antoine Besse sera porteur d'une lettre de créance auprès du nouveau Président de la WPA, Pedro Ruiz (USA). Toutefois le Symposium initialement prévu n'aura pas lieu faute d'auteurs en date limite.

Beyrouth 28 - 30 octobre 2011

Le Colloque « Guerre finie, guerre infinie », organisé à l'initiative du Président de la Société Libanaise de Psychanalyse, Chawki Azouri, psychiatre membre adhérent ALFAPSY, concrétise une longue collaboration avec ALFAPSY. Ce colloque réserve, en la circonstance, un Atelier spécifique ALFAPSY intitulé : « La guerre des maux n'aura pas lieu » qui posera la question suivante : « ...Vaut-il mieux, contre le symptôme, d'une guerre en finir avec le patient, le « guér(re)ir », tout en lui promettant la fin de l'histoire au risque d'une plainte qui n'en finirait plus ? Ou bien n'en point finir de l'entendre gémir jusqu'à ce qu'il puisse enfin se dire, sans illusion mais en toute énigmatique humanité, avec l'espoir d'une révélation ?

La période particulièrement intense de transformations sociétales que nous observons actuellement explique sans doute que nous enregistriions déjà, pour ce seul Atelier, 7 propositions d'interventions sur 33 demandes de participations internationales ! D'autres participations de ALFAPSY sont possibles d'ici fin 2011, en fonction des agendas. Les informations seront communiquées en temps voulu.

ALFAPSY 2012

7èmes Rencontres Francopsies à Montpellier (France)

La préparation de cette manifestation internationale francophone se poursuit activement sur le thème : « Histoire et Culture en Méditerranée, Avenir de la Psychiatrie ».

Son déroulement sur une semaine, du mercredi 27 juin au mercredi 4 juillet 2012, comprendra tout à la fois des travaux scientifiques et professionnels ainsi que des activités culturelles et touristiques intégrées que nos collègues, qui auront fait de longs déplacements à partir d'une quinzaine de pays, pourront apprécier comme un véritable moment studieux, festif et de vacances à la fois.

L'objectif de ces 7èmes Rencontres Francopsies est de rassembler les acquis des civilisations du berceau méditerranéen comme richesses et sources inépuisables de perspectives d'avenir pour la psychiatrie dans sa dimension tout à la fois scientifique et humaniste.

NB : Pour toutes informations concernant ces manifestations, passées ou à venir, consulter le site www.alfapsy.org ou bien contacter paul.lacaze@wanadoo.fr aux fins d'organisation.